

# Una nueva 'app' permite identificar más de 550 aves desde el teléfono



Con las aves en el bolsillo

MIGUEL G. CORRAL [<https://twitter.com/miguelgcorral>] > Madrid

Actualizado: 15/02/2014 12:19 horas

La observación de aves es una actividad que cada vez despierta más pasiones entre los aficionados a salir al campo. Es cierto que proviene del mundo anglosajón, donde es casi una religión que ha llevado a la Sociedad Real para la Protección de la Aves (RSPB, por sus siglas en inglés) a tener más de 1.200.000 socios, pero también en España está tomando fuerza y ya son muchas las ofertas turísticas por todo el territorio nacional que proponen **salidas a humedales o a espacios naturales con el objetivo de avistar aves** que no suelen ser tan fáciles de ver. Para los ornitólogos aficionados se ha convertido en un juego en el que quién más aves avista es el ganador... y siempre hay algún 'cromo' que falta en la colección de un buen aficionado.

Ahora el juego se ha sofisticado, pero para hacerlo aún más divertido y para llegar a todos los públicos, incluso a aquel que nunca pensó que sería capaz de identificar a un águilucho lagunero (*Circus aeruginosus*) en pleno vuelo o una cerceta pardilla (*Marmaronetta angustirostris*) posada sobre una lámina de agua. Una nueva aplicación para *smartphones* editada por **SEO/BirdLife** [<https://www.seo.org/>] en colaboración con la **Fundación BBVA** [<http://www.fbbva.es/TLFU/tfu/esp/home/index.jsp>] **permitirá conocer las aves de España**, así como los lugares excepcionales para su observación, de una forma sencilla y muy visual. **Identificar un ave al escucharla** o cuando se la ve fugazmente en el campo, ya no será una habilidad exclusiva de los ornitólogos.



Un abejaruco. | SEO/BIRDLIFE

Las guías de campo de mano están a punto de quedar obsoletas con estas herramientas

"Hasta el usuario más negado será capaz de identificar una especie con esta aplicación", ha asegurado Eduardo de Juana durante la presentación de la *app* en la sede de la Fundación BBVA en Madrid en la que también ha intervenido Rafael Pardo, director de la Fundación BBVA. La aplicación 'Guía de las aves e itinerario ornitológico de España', se puede descargar ya de forma gratuita a través de tiendas on line tanto para dispositivos **Apple** [<https://itunes.apple.com/es/app/las-aves-de-espana/id791119664?mt=8>] como **Android** [<https://play.google.com/store/apps/details?id=com.alborgis.seo&hl=es>], es una versión para dispositivos móviles de la '**Enciclopedia de las aves de España**' [<http://www.encyclopediadelasaves.es/>], editada en 2008 por SEO/BirdLife y la Fundación BBVA, que ya contaba con una versión digital.

"Esto es un sueño para los ornitólogos", reconoce De Juana. "Las salidas al campo con la guía de mano están a punto de quedar obsoletas. Con una herramienta como esta puedes **no sólo identificar a las aves por su plumaje**, su hábitat o su distribución, sino que puedes escuchar también un audio con su canto o ver vídeos de las especies".

Las fichas de cada una de las 363 especies habituales que aparecen en esta obra contienen nombres en todas las lenguas oficiales del Estado, además de científico e inglés. Pero quizá lo más novedoso, y lo que amenaza la clásica imagen del ornitólogo con la guía de campo en la mano, es la **incorporación de cantos de todas ellas y más de 200 vídeos**, además de numerosas ilustraciones, fotografías y mapas, junto con una comparativa de



Además, la aplicación describe rutas por 25 enclaves de gran importancia ornitológica, como Monfragüe, Doñana o Pirineos, por ejemplo. Según José Antonio Montero, autor de los 25 itinerarios propuestos, "llevar al campo **esta guía mediante el teléfono móvil supone un avance considerable**. Una vez que te sitúas en un itinerario concreto, es posible reconocer puntos y especies, comparando imágenes y cantos reales con los recursos audiovisuales que aparecen en la aplicación".

La directora ejecutiva de SEO/BirdLife, Asunción Ruiz, que no ha podido estar en el acto de presentación, reconocía a la Fundación BBVA que se trata de una apuesta importante para su organización **para llegar a cuanto más público mejor** precisamente el año que se celebra su 60 aniversario. Por su parte, el propio director de la Fundación BBVA, Rafael Pardo, insistió en la importancia que tiene para su organización el hecho de que la aplicación y todos los conocimientos que alberga este proyecto estén disponibles de forma gratuita para todos los usuarios que lo deseen.



Dos avutardas. SEO/BIRDLIFE

La aplicación describe rutas por 25 enclaves de gran importancia ornitológica.